

Rentabilidad banca supera expectativas, pero “entorno operativo” perjudica: Fitch

La agencia de riesgos crediticios Fitch Ratings dijo el viernes que la rentabilidad del Sector Bancario en México superó expectativas en los primeros seis meses de este año, particularmente la de los grandes bancos, que adelantaron provisiones durante 2020 evitando así un mayor deterioro en su calidad crediticia.

A pesar de estos indicios positivos, la tendencia del Entorno Operativo (OE, por sus siglas en inglés) de los bancos mexicanos, sin embargo, siguió siendo negativa, mencionó.

“La tasa de vacunación total aún es baja de México, de alrededor de 27%, y la menor propensión del Gobierno a apoyar la economía en comparación con sus pares latinoamericanos hacen que la recuperación económica sea vulnerable a nuevas olas y confinamientos”, alertó la agencia en un informe fechado en Nueva York, sede de sus operaciones.

Un sistema de monitoreo en tiempo real de la agencia Reuters arroja que los nuevos contagios de coronavirus reportados en el País suman una media de 13,732 nuevos casos diarios, lo que representa el 73% del pico marcado el 17 de agosto pasado.

México registra un total de 3.39 millones de casos de personas contagiadas por el Covid-19, y, con 261,496 decesos relacionados con la enfermedad, sigue presentando la cuarta tasa de mortalidad más alta a nivel mundial.

En su reporte trimestral abril-junio de 2021, el Banco de México (Banxico) dijo que el crédito de la banca al Sector Privado exhibió una caída de -5.4% en ese periodo, aunque menor a la observada en el primer trimestre, cuando se contrajo en -6.5 por ciento.

La rentabilidad de la banca, pese a la peor crisis económica y sanitaria en 100 años desatada por la Pandemia Covid-19, ha permanecido casi inalterable en el último año: de julio de 2020 a julio pasado este indicador en términos de flujo 12 meses pasó de 1.23 a 1.20, en tanto que la rentabilidad financiera lo hizo de 11.94 a 11.08, según cifras a nivel sistema de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

Un reporte de principios de 2020 del banco local Bx+ arrojó que mientras el gobierno de Brasil había destinado el 14.6% de su PIB para apuntalar el azote que provocó la Pandemia en su economía, el de México había destinado un 1.1% de su PIB, también por debajo de los gobiernos de Chile y Colombia, con el 5.9% y el 5.6%, para cada caso.

La agencia de riesgos dijo en su reporte que son los bancos más pequeños los que exhibieron las mayores pérdidas y una menor rentabilidad en la primera mitad del año, ante el hecho de que la mayoría de estas entidades no hicieron provisiones por adelantado, a diferencia de sus contrapartes más grandes.

Elevaría PIB de 2021

Fitch, una de las tres firmas calificadoras de más peso a nivel mundial, realizó sus consideraciones de la banca que opera en el País anticipando una revisión al alza de la economía mexicana en 2021 y en 2022, que coloca ahora niveles de 5.3% y 2.7%, respectivamente.

“Una recuperación económica constante y la mejora del desempeño financiero, particularmente en los bancos más grandes de México, respaldarán la estabilidad del sector bancario en el mediano plazo”, indica.

En el reverso de la moneda, Fitch destaca los efectos relacionados con la Tercera Ola del Covid-19 que siguen siendo riesgos clave en la Perspectiva del sector.

“Los bancos con una mayor exposición a sectores más vulnerables, como los préstamos no garantizados al consumidor o las pequeñas y medianas empresas (PYME) o con perfiles crediticios más débiles, enfrentan mayores riesgos”, advierte.